
Assemblée générale Ordinaire 2020 – Rapport moral

Bilan d'une olympiade et d'une année 2020 atypique

L'olympiade 2017/2020 arrive à son terme, .... c'est la fin du mandat que vous avez donné aux 
membres du comité directeur, c'est donc l'heure du bilan. 
La pandémie mondiale qui s'est abattue sur nous depuis le début du printemps a fait obstacle à 
notre activité. Ce le fut sur le plan individuel puisque depuis 10 mois nous n'avons pas pu rouler 
librement. Quand c'était le cas les contraintes inhibaient beaucoup de nos envies notamment  en 
termes de convivialité. Ce fut également un obstacle majeur pour l'activité des structures  puisqu' 
aucune manifestation n'a été organisée de mars à septembre et qu'il n'y a pas encore de vision 
claire sur ce qui sera possible dans les mois à venir.
Ce coup de frein brutal n'a pas été sans conséquence sur l'organisation et le fonctionnement du 
comité et de nos commissions, et je suppose que vous l'avez également tous constaté dans vos 
clubs.

 L'accueil dans les clubs  
L'impact sur les prises de licences a été immédiat, réduction mesurable dès fin mars où 
habituellement il y a un petit mouvement d'adhésions supplémentaires en raison des 
premières sorties printanières. Comme conséquence, à quelques rares exceptions près, nous 
constatons un bilan d'adhésion négatif par rapport aux années précédentes prolongeant ainsi 
la tendance mesurée depuis quelques années.
Cela dit les actions engagées par certains pour développer l'accueil dans leur club ont porté 
leurs fruits à l'instar des cyclotouristes de Saint Avertin et de MSD Chartres. Certes la réussite 
nécessite un grand investissement en termes de disponibilité, d'engagement, de 
communication  notamment auprès des medias et des autorités locales, mais aujourd'hui le 
fruit de leur travail est quantifiable et ils en tirent une grande satisfaction. 
Je félicite celles et ceux qui se sont engagés dans la démarche de l'accueil dans les clubs. 
Au cours des trois dernières années nous avons organisé dans les comités départementaux et 
dans certains clubs des réunions d'information pour échanger et vous présenter des outils 
utiles à gérer l'accueil  dans vos associations. Je sais que parmi les 152 clubs de la région des 
responsables se sont engagés sur ce chemin, malheureusement le contexte sanitaire a entravé
leurs actions ce qui est très frustrant, mais je souhaite et j'espère que dès l'an prochain ils 
pourront se remettre à l'ouvrage avec davantage de détermination pour aboutir à pérenniser 
localement notre activité qu'est le cyclotourisme. 
Le coté positif de la pandémie est qu'elle a remis au goût du jour la pratique du vélo dans nos 
villes et nos campagnes. Surfons sur cet  engouement pour proposer des solutions de 
pratiques adaptées à ces potentielles nouvelles adhésions. Pour ce faire, inspirez vous de la 
boite à outils que nous (Fédération, CoReg et CoDep)  avons mis à votre disposition ces deux 
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dernières années. Mais n'oubliez pas que les recettes ne réussissent que si l'envie et 
l'engagement personnel dans la durée sont les moteurs de la démarche.

 Les jeunes / La formation   
Une année quasiment blanche en raison de la pandémie COVID19. 
Mais ce coup du sort ne doit pas nous faire oublier la progression très sensible de la 
participation des jeunes de la région aux différentes manifestations organisées à leur intention
depuis le début de ce mandat. Ce résultat très positif ne doit rien au hasard mais avant tout à 
l'investissement des femmes et des hommes qui se sont impliqués dans leur club et dans les  
commissions départementales, régionale et nationale.
Les nombreux jours de confinement et d'inactivité sur le terrain ont permis de réfléchir  à
l'évolution de nos pratiques notamment sur l'utilisation expérimentale  de la vision conférence
pour les stages de formation. A l'avenir nous saurons explorer cette voie nouvelle pour affiner
la qualité de nos formations, mais ce sera probablement aussi le cas pour faciliter le travail de
nos commissions et pour faire  progresser notre communication dans de nombreux domaines.

 La diversification des pratiques : le cyclotourisme au féminin  
La voie avait été  ouverte avec "Toutes à Paris" en septembre 2012 révélant l'intérêt et l'attrait
de ce type de manifestation  auprès des femmes. Ainsi avec la Commission "Vélo pour tous"  
créée en début de mandat 2013/2016, puis reconduite pour le mandat actuel,  le comité 
régional s'est donné les moyens de fédérer dans de très  bonnes conditions  la concentration 
au Mont St Michel (2015), le rassemblement européen à Strasbourg (2016) et le voyage 
itinérant Amboise / La Rochelle en 2018. . Il  faut également citer toutes les initiatives locales 
(club et département) qui ont mis en œuvre d'autres actions mixtes, ou dédiées aux femmes. 
Tout était prêt pour le voyage itinérant féminin vers Toulouse en septembre 2020.  
Malheureusement, comme pour toutes les grandes manifestations programmées cette année  
il a fallu renoncer à la mise en selle des 121 femmes inscrites à l'organisation du CoReg. 
D'ailleurs ce fut le même contexte pour celles qui avaient choisi une autre formule (VI CoDep, 
club ou individuelle). 
Heureusement l'annulation s'est faite sans dommage pour la trésorerie du Comité , tous les 
frais déjà engagés serviront pour l'édition 2021. Reste à remobiliser les troupes pour que le 
rendez-vous toulousain de septembre prochain soit une belle réussite pour les participantes et
les organisateurs. 

   

 La diversification des pratiques : le VTT et ses dérivés  
La nouvelle commission régionale VTT a initialisé les échanges avec les clubs VTTistes. Cela a 
permis de faire un premier bilan des différentes pratiques et de démarrer la genèse d'un  
groupe de travail qui n'a pas pu avancer au rythme souhaité compte tenu de la situation 
sanitaire.
Le Conseil Régional nous a mis en relation avec le comité régional de la fédération française 
d'Equitation pour travailler en commun sur le développement de la Voie D'Artagnan qui 
traversera la région du Nord au Sud . Cette route sera adaptée à la pratique du VTT, du Gravel 
et de l'Equitation. Des événements organisés en commun ou pas, une randonnée permanente 
sur cette route feront la promotion de notre discipline en bonne intelligence avec nos 
partenaires. Une convention devrait être signée en 2021.

 Ces exemples ouvrent  l'opportunité d'une feuille de route pour le prochain comité régional. 
Gageons qu'il saura ouvrir des voies nouvelles : Handicap, Familles, par exemple. 
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 La commission Tourisme  
Deux grands projets ont été menés durant ces quatre années par la commission Tourisme :

 Le label fédéral de La randonnée permanente " A Vélo autour de la Région Centre-Val 
de Loire" a été validé le 13 mai 2020. Ce sont 10 circuits pour un total de 1000 km qui 
permettront de découvrir à vélo la périphérie de notre belle région. Un outil à exploiter
par tous (et notamment les clubs et les comités départementaux)  et pour tous. 

 Une semaine régionale dans la région Centre-Val de Loire. 
Le projet initialisé dès le début de la mandature aurait dû se concrétiser à Aubigny sur 
Nère en juin 2021. Le méchant virus nous a contraints à arrêter son développement . 
Souhaitons que l'important travail déjà accompli par les membres de la commission 
sera exploité jusqu'à son terme par leurs  successeurs et qu'une belle semaine 
régionale voiet le jour dans le Centre-Val de Loire. C'est le type d'événement qui aide à 
la découverte et à la promotion de notre discipline et de nos clubs.     

 Le challenge du Centre   
le fleuron de nos organisations régionales, vaillant quadragénaire, a vécu la première année 
sabbatique de sa longue et brillante carrière au grand dam des six clubs  organisateurs qui 
s'étaient affairés pour offrir le meilleur à leurs futurs invités. 
Pendant les confinements, René Daudin, nous a fait revivre l'histoire du Challenge du Centre. 
Ses commentaires anecdotiques associés aux articles de presse de l'époque nous ont 
remémoré ces grands moments de convivialité.  
C'est donc avec un beaucoup d'attente et d'envie que nous souhaitons vivre le challenge 2021.
Profitant de l'inactivité de la saison, la commission 2020 a travaillé et mis à jour le cahier des 
charges ainsi et le règlement du Challenge du Centre.
 Assurer la pérennité de notre challenge est la mission essentielle de la commission, c'est ce 
qu'elle a amorcé pendant ce mandat. Je souhaite que la relève 2021 s'attache à engager les 
évolutions qui s'imposeront sur le fond et, ou sur la forme dans les saisons à venir afin d'en 
améliorer son attractivité.

 
 Les finances    

Pendant l'olympiade, l'Etat n'a pas cru essentiel de supporter financièrement les actions que 
nous avons menées à terme, par exemple la pratique du cyclotourisme au féminin, la 
formation, les manifestations et activités de nos jeunes. 
Heureusement que nous avons eu l'écoute du Conseil Régional avec lequel nous avons signé 
une convention sur trois années soutenant justement les projets rejetés par le CNDS.
A signaler que le CNDS n'existe plus. C'est l'ANS (Agence Nationale du Sport) avec une nouvelle
gouvernance et des organisations décisionnaires différentes qui a repris la destinée du Sport et
la gestion des subventions attribuées au mouvement sportif. 
C'est dans ce cadre que nous avons bénéficié d'une aide financière en 2020. Gageons que cela 
se poursuivra dans les années à venir.

 Après 15 années de présence au sein du comité directeur régional dont 8 ans de présidence 
j'ai décidé de passer la main et de ne pas renouveler de mandat pour l'olympiade à venir. 
Certes c'est une activité prenante, parfois ingrate mais au combien gratifiante sur le plan 
relationnel. Ces quinze années ont été pour moi une formidable opportunité de rencontrer et  
d'apprécier des personnes  avec lesquelles j'ai pu tisser de véritables liens d'amitié. Le monde 
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du cyclotourisme est un merveilleux bain de jouvence dans lequel j'ai puisé matière à  vivre et 
à partager une deuxième vie active très riche sur le plan humain. 

Je vous souhaite une bonne année cyclotouristique 2021. 
Que le meilleur arrive à la nouvelle équipe qui prendra dès demain  en charge les destinées de 
notre comité directeur régional.. 
Merci de votre attention.

Châteaudun le 22 novembre 2020.

Claude ROUZIER - Président du comité directeur régional Centre - Val de Loire FFCT
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          Assemblée générale ordinaire 2020 du Comité Régional Centre – Val de Loire de cyclotourisme  FFCT 

                                                                
                                                                      Rapport d’activités 

Je viens ici vous présenter les effectifs et les  activités   du comité régional du Centre – Val de Loire 
de la Fédération Française de Cyclotourisme de l’année écoulée . 
Les équipes de dirigeants avec l’aide des bénévoles sont toujours très actifs auprès des administrations 
et des institutions régionales , ainsi  que dans les structures fédérales . 

*  Les Effectifs ( au 30 Septembre 2020) 

 -  5413 licenciés , membres individuels inclus ( 5529 au 30 Septembre 2019 )
- 120 membres individuels  ( 149 en 2019 )
- 152 clubs affiliés à la FFCT ( 153 en 2019 )
- 1108 féminines ( 1125 en 2019 ) soit 20,93 % du Centre-Val de Loire , la moyenne nationale
étant de 23,37 % 
- 222 moins de 18  ans ( 243 en 2019 )  dont 49 féminines 

    Une  nouvelle affiliation le 27 Mars 2020 
- 08365 Cyclisme Val de Cher Sologne (41) 

    Deux  structures non ré -affiliées 
- 7429 ES Nouzilly Velo Sport (37 )
- 8242 Cyclo Sport Abraysien (45) 

 - 628 abonnements à la revue dans les clubs ( 682 en 2019 ) soit 11,86 % en Centre-Val de Loire ,
pourcenrage supérieur à la moyenne nationale qui est de 7,52 % . 
- 29 abonnements à la revue chez les membres individuels ( 31 en 2019 ) soit 24,17 % en Centre-Val de 
Loire , la moyenne nationale étant de 25,48 % .

Nous comptons  8 écoles cyclos en Centre -Val de Loire : 
- 00020 Orléans Cyclotouriste                                                    - 01461 Sologne Cyclotourisme
- 02499 SMOC St Jean de Braye                                                 - 03219 ASLO Cyclo
- 04129 Les Cyclos de St Georges                                              - 05800 Cyclo Loisirs Montholiens
- 05959 Randonneurs Jouettois                                                 - 07341 Nouan Rando



  
Et 2 points accueil Jeunes : 
- 05083 CCRV 41  St Laurent Nouan                                           - 07672 Cyclo Club de Vatan 

   

  
* L’année 2020 restera marquée par « la Covid 19 » ses confinements et ses contraintes sanitaires .
Les manifestations se sont annulées les unes après les autres , pas de Challenge du Centre , pas de 
Critérium départemental des Jeunes , pas de seminaire des nouveaux Délégués Sécurité Club … 

 Cependant , avant le confinement , le séminaire de la formation du 19 Janvier à Salbris a accueilli 32
éducateurs pour une remise à niveau à l’occasion d’échanges toujours constructifs . Il a fallu s’adapter 
pour que le stage moniteur commencé le dernier week-end de Janvier puisse se poursuivre ( plus de 
détail dans le rapport de la commission formation ) . 

Déception du comité départemental du Cher qui avait fait un gros travail avec la fédération pour organiser
le concours national d’éducation routière (CNER) à Vierzon du 23 au 25 Octobre 2020 , celui-ci annulé un 
mois avant en raison de la résurgence de l’épidémie . Il est maintenant programmé pour 2022 . 

Le voyage itinérant pour rallier notre région à la concentration fédérale de Toulouse en Septembre a 
également subit les affres de la pandémie . Tout était prêt pour une manifestation sur huit jours bien 
ficelée comme celle que nous avions organisée en 2018 « Amboise – La Rochelle » . Les 125 candidates 
inscrites n’ont plus qu’à reprendre l’entrainement pour Septembre 2021 . 

La préparation de la semaine régionale à Aubigny sur Nère était bien avancée mais là aussi , la pandémie  
n’a pas permis sa poursuite et obligé son rapport . 

A la suite d’un travail de longue haleine de la part de la commission tourisme , la randonnée permanente 
« Le tour du Centre-Val de Loire à vélo » est validée et agréée sous le numéro 350/1 . Cette randonnée 
permanente est aussi labellisée pour les trois parcs régionaux qu’elle traverse .   

L’organisation d’une randonnée à allure Audax reservée aux féminines ( en priorité celles du Centre – Val 
de Loire) a été annulée faute de participantes . 13 féminines étaient inscrites au départ de St Hilaire St 
Mesmin en direction de Chambord le 17 septembre . L’élargissement à la population masculine n’a pas 
suffit , le nombre d’inscriptions a plafonné à 23 , en deçà du seuil minimal pour maintenir la randonnée .  

* Le samedi 11 Juillet , le Cher organisé 2 brevets « Randonneurs Mondiaux » de 200 et 1000 kms à Saint 
Doulchard avec une dizaine de participants .

Le samedi 7 Mars , le club des cyclos de St Georges sur Eure a organisé la finale départementale du 
concours d’éducation routière pour les jeunes d’Eure et Loir et du Loiret . 
Le samedi 19 Septembre , organisation de deux brevets « Randonneurs Mondiaux » de 200 et 300 kms 
par le club MSD Chartres . 

Seules deux randonnées ont été réalisées dans le Loir et Cher : 
- à Cour Cheverny (route & Vtt ) en Mars avec environ 400 participants
- à Chailles (Vtt ) le 25 Octobre avec environ 300 participants



Seules six randonnées ont survécu dans le Loiret : 
3 randonnées juste avant le premier confinement et 3 autres entre Septembre et Octobre dont la 
concentration bi départementale Eure et Loir /Loiret « Souvenir Dominique Dauvillier » à Artenay . 
La commission Tourisme sera malgré tout restée très active et aura pu maintenir une randonnée estivale 
« Sur les pas de Jeanne d’Arc » .  
  
Un beau séjour fédéral « Au pays de Ronsard » était organisé fin Août par Joseph Poirier et le club 
tourangeau de St Avertin avec l’aide des cyclos loir-et-chériens . 
Une quarantaine de cyclos venus d’horizons différents  ont vécu ensemble à Vendôme . 
Une semaine de balade entre Beauce & Sologne s’est déroulée  dans la convivialité , les cyclos ont 
découvert de très beaux sites  (BPF ) tel  Chenonceau , Chambord , Châteaudun , Troo et la région de 
Montoire sur Loir . (Article dans la revue du mois de Novembre ) 

* Le Codep 41 a réalisé des stages  formation en tout début d’année :
- 17/01/2020 Formations des dirigeants à la Chapelle Vendômoise , 54 participants
- 05 et 12/02/2020 formation GPS Two Nav  à Blois avec 10 et 9 participants
- 21/02/2020 Formation Sécurité à Blois avec 36 participants
- 29/02/2020 Formation Mécanique 1er niveau à Blois  avec 17 participantes (en vue du V.I. à Toulouse )
- 21/10/2020 Formation GPS à Blois avec 7 participants .

* Le Codep 37 a réalisé également quelques formations :
- les 12 et 25 Janvier stage Animateur – club s’est déroulé à la maison des sports avec la participation de 
Jean Marie Bertin comme formateur (Codep 41) . Au total 11 stagiaires licenciés dans 7 clubs de l’Indre et 
Loire étaient présents et une licenciée d’un département voisin . Ils ont découvert lors de ce stage 
l’histoire de la Fédération , les structures fédérales , le rôle de l’animateur et la difficulté d’encadrer un 
groupe , la lecture du paysage , la convention de pré – accueil , la bibliothèque des documents sur le site 
fédéral , etc . Les questions posées ont apporté des réflexions intéressantes et ont permis des débats 
enrichissants . Tous les participants ont beaucoup apprécié le stage . Laformule mérite d’être maintenue 
sur deux samedis .
- Le 08 Février , stage de mécanique 2ème niveau à la maison des sports :
11 licenciés (représentant 9 clubs ) ont participés à des ateliers de mécanique avec  au programme : le 
dévoilage d’une jante , le changement des câbles du dérailleur , le changement des patins et plaquettes 
de frein . Un atelier très apprécié par les participants . Marie José DUBOEL tient à remercier Pierre 
FAVEREAU    qui a assuré cette formation mécanique . 
- Un stage PSC1 a été programmé le 07 Mars , 10 cadres FFCT ont pu se former au geste de premier 
secours . Le s 10 inscrits étaient principalement des  personnes ayant suivi le stage d’animateur de cette 
année .
- Les 12 /13 et 26/27 Septembre s’est  déroulé le stage initiateur -club à la maison des sports .
(Demande émanant de plusieurs animateurs – club ) 

 * Le président du Codep 45 , Benoît Grosjean , aura  profité du confinement pour retraiter toutes les 
archives papiers départementales . Il est à relever que la plupart des grands projets des collectivités 
loirétaines en aménagements cyclables ont été élaborés par le CODEP ( boucles , Loire et autres ) , et ce à 
plusieurs occasions dans  notre histoire .



* Le président du CODEP 28 , Philippe Ragache , a réalisé et envoyé  à quatre communes un dossier 
technique sécurité concernant l’aménagement de rond-points sur une nouvelle déviation ayant pour 
objet le contournement de Nogent le Roi .  

*  Je vous incite à utiliser les différents outils de communication mis en œuvre par les divers 
comités départementaux ,et également le site de notre Coreg alimenté régulièrement par Roland Bouat , 
le maître de la toile . Pensez à lui fournir vos propres récits agrémentés de photos , afin d’alimenter ce 
formidable outil de communication à consulter sans modération .
 Vous retrouvez sur le site régional les épisodes de l’histoire de notre «  Challenge du Centre » concocté 
par René DAUDIN .
   

                                                                                               Stéphanie Barnault 
                                                                                          Secrétaire du Coreg Centre-Val de Loire FFCT 

    

A vélo , tout est plus beau . 



 
 
 
 
Bonjour, 
 
Veuillez trouver dans les pages suivantes : 
- le compte de résultat global du 01/10/2019 au 30/09/2020 ; 
- la visualisation des actions du 01/10/2019 au 30/09/2020 ; 
- le bilan financier au 30/09/2020 ; 
(Ces trois documents sont issus de l’application en ligne BasiCompta) 
- une annexe au compte de résultat 2020 ; 
- le budget prévisionnel 2020 - 2021. 
 
L'ordre du jour étant très dense, tous ces chiffres ne seront pas détaillés lors de 
l'Assemblée Générale, seuls quelques uns seront commentés. 
 
En vous remerciant de votre compréhension, 
 
Bien cordialement. 
 

G. Guillet 
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Action Dépense Recette Solde
AG Coreg 725,27 0,00 -725,27
Aide Concentration Jeffredo 31,00 0,00 -31,00
Bilan d'Activité 0,00 1680,00 1680,00
Chérubins 0,00 413,00 413,00
CNER 767,99 0,00 -767,99
Concentration jeunes 0,00 0,00 0,00
Cotisations 294,00 0,00 -294,00
CRER 0,00 0,00 0,00
Critérium régional 0,00 0,00 0,00
Formation 2255,20 31,90 -2223,30
Formation JEF 2578,83 4078,83 1500,00
Frais de déplacement Codir 2344,15 0,00 -2344,15
Frais de déplacement commissions 603,25 0,00 -603,25
Autres déplacements 586,65 0,00 -586,65
Maintenance Trésorerie CDOS 37 60,00 0,00 -60,00
PLJ Concentration Jeunes 0,00 186,00 186,00
PLJ Critérium Régional 0,00 0,00 0,00
PLJ Semaine Jeunes 0,00 2315,00 2315,00
Récompenses 742,25 0,00 -742,25
Ristourne FFCT 0,00 15092,96 15092,96
Semaine jeunes 315,60 0,00 -315,60
V. I. Toulouse 12408,00 2650,00 -9758,00

Visualisation des actions du 01/10/2019 au 30/09/2020



Immobilisations incorporelles Fonds propres : Report à nouveau 83408,09
Immobilisations corporelles Résultat de l'exercice 11752,01
Autres immobilisations financières

Autres fonds associatifs : Subventions 
d'investissement 0

Total actif immobilisé 0 Total fonds associatifs et réserves 95160,10

Créances 0 Emprunts et dettes accumulées 0
Disponibilités / Trésorerie 95160,10 Fournisseurs et comptes rattachés 0
Charges constatées d'avance 0 Fiscales et sociales (cotisations sociales à regler) 0
Total actif circulant 95160,10 Produits constatés d'avance 0

Total dettes 0
TOTAL ACTIF 95160,10 TOTAL PASSIF 95160,10

Bilan au 30/09/2020

ACTIF
Patrimoine de l'association

PASSIF
Ressources financières de l'association

ACTIF IMMOBILISE FONDS ASSOCIATIFS ET RESERVES

0

ACTIF CIRCULANT DETTES



 
 

 
Annexe au compte de résultat du 01/10/2019 au 30/03/2020 

 
 
 
A - Les états financiers ont été élaborés sur la base d'une comptabilité "Recettes - Dépenses". 
 
B - Informations sur le résultat positif : 
 - Subvention ANS inespérée de 4 500,00 € ; 
 - Versement en avance du solde de la subvention du Conseil Régional 2 250,00 € ; 
 - Concentration des Chérubins non soldée 780,00€ ; 
 - Aucune organisation «Jeunes » en 2020. 
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AG2020 les résultats des votes  

  Sommaire   

• La participation 

• Les votes des rapports 

• L’élection du nouveau comité 

 La participation 

 

Remarque : exceptionnellement cette année, en raison de la pandémie de la covid19 et sur décision 

gouvernementale, c’est la participation au vote à l’AG qui détermine le quorum. 

 Les votes des rapports 

 

 L’élection du nouveau comité directeur pour l’olympiade 2021-2024 

 

 

https://ffct-centre.org/spip.php?article1801#outil_sommaire_0
https://ffct-centre.org/spip.php?article1801#outil_sommaire_1
https://ffct-centre.org/spip.php?article1801#outil_sommaire_2
https://ffct-centre.org/spip.php?article1801#outil_sommaire
https://ffct-centre.org/spip.php?mot67
https://ffct-centre.org/spip.php?article1801#outil_sommaire
https://ffct-centre.org/spip.php?article1801#outil_sommaire


AG2020 Les récompenses fédérales  

 Les médailles de bronze 

Codep18 

• Patrick LE SAUX (Licence 208368 - Club 05115 - ASS BAUGY CYCLOTOURISME) 

Codep28 

• Gérard GALLOPIN (Licence 1525O7 - Club 02038 - M.S.D CHARTRES) 

Codep36 

• Serge BARON (Licence 536015 - Club 00025 - CLUB DES AMIS CYCLO CHATERAUROUX) 

Codep37 

• Marie-José DUBOEL (Dotation de la Présidente Fédérale Martine CANO) (Licence 780115 - Club 

06224 - Société VELOCIPEDIQUE LOCHOISE) 

• Joseph POIRIER (Licence 515653 - Club 08295 - SAINT AVERTIN SPORTS 

CYCLOTOURISME) 

Codep45 

• Jean-Claude BERTHOMIER (Licence 113537 - Club 00020 - ORLEANS CYCLOTOURISTE - 

Codep45) 

• Jean-Daniel GUITTEAUD (Licence 601882 - Club 03880 - ETAPE SOLOGNOTE - Codep45)  

• Claude JOLLY (Licence 189316 - Club 04206 - USM MONTARGIS CYCLO - Codep45) 

• Marie-Thérèse JOLLY (Licence 189327 - Club 04206 - USM MONTARGIS CYCLO - Codep45) 

 Les médailles d’argent 

Codep18 

• Jean-Claude FEVE (Licence 167711 - Club 02955 - CYCLOTOURISTES DUNOIS) 

• Gilbert MOUSSET (Licence 490119 - Club 03589 - GRACAY CYCLOTOURISME) 

Codep41 

• Roland BOUAT (Licence 307773 - Club O7341 - NOUAN RANDO) 

 

https://ffct-centre.org/spip.php?article1800#outil_sommaire
https://ffct-centre.org/spip.php?article1800#outil_sommaire


AG2020 Trophée du conseil régional et 

BPF/BCN  

  Sommaire   

 BPF / BCN 

• Pas de BPF complet cette année 

• BCN  

o N°1173 : TERRIER-DRIARD Maryvonne OCT 2ème B.C.N. le premier en 

1976 N°194 

o N°1184 : BRUNET Jeannine MI45 

o N°1185 : BRUNET Christian MI45 

 Trophée du Conseil régional 

• 1) SAINT AVERTIN SPORTS CYCLOTOURISME, + 13 

• 2) SAINT-DOULCHARD CYCLO, + 10 

• 3)  

o BICYCLETTES ET CYCLOS RICHELAIS, + 6 

o AMICALE NEUVILLE CYCLO, + 6 

 

https://ffct-centre.org/spip.php?article1784#outil_sommaire
https://ffct-centre.org/spip.php?mot58
https://ffct-centre.org/spip.php?mot57
https://ffct-centre.org/spip.php?mot58
https://ffct-centre.org/spip.php?mot57
https://ffct-centre.org/spip.php?mot115
https://ffct-centre.org/spip.php?article1784#outil_sommaire


 
 

Bilan 2019/2020 de la commission Santé-Sécurité 
 

Organisation de la commission régionale Santé-Sécurité : 

La commission Santé-Sécurité est composée de 10 membres : 
✓ Médecin régional : Daniel Prieur 
✓ Délégué Sécurité Régional : Benoît Grosjean 
✓ Délégué Sécurité Départementaux : Gilbert Mousset (18), Francis Vivier (28), Jean-

Claude Monnet (36), Hubert Coispeau (37), Gilles Duvoux (41) et Guy Bruneau (45) 
✓ Jean-Marie Berthin, Marie-Jo Duboel 

La commission s’est réunie en 1 occasion en 2020, le 18 janvier à Salbris. 

 

Retour sur l'accidentologie 2019/2020 en Centre-Val de Loire :  

Afin de posséder les données les plus exhaustives possibles, l’analyse de l’exercice annuel 
porte sur la période du 1er juillet de l’année précédente au 30 juin de l’année en cours. 
 

 
 

L’anayse du nombre d’accidents par mois met en évidence : 

• les effets du confinement (mars/avril 2020) 

• un été 2019 très fort où la moitié des accidents ont été relevés. 
 
Le profil type de la victime est un homme (80%, ce qui est conforme à la représentativité 
de cette population en Centre-Val de Loire), qui a été accidenté sur la route (79%) alors 
qu’il roulait en groupe (65%) en ligne droite (67%) et qui n’a pas été hospitalisé (60%), 
sans que l’infrastructure soit en cause (58%). Son accident a été minoré du fait qu’il 
portait un casque (92%). 
 
A noter que l’accident mortel du Cher est intervenu après la période analysée. 



 

 



 
 
Le département présentant le meilleur ratio accidents/licenciés est le Loir-et-Cher (le seul 
en-deçà des 1%), alors que l’Eure-et-Loir en est à 2,1%. 
 

 

Activité des comités départementaux : 

Le contexte sanitaire a très fortement perturbé le fonctionnement des commissions 
Sécurité départementales. 
 
En Eure-et-Loir, à l’occasion de l’assemblée générale 2019, les règles de circulation et les 
bonnes pratiques adoptées concrètement dans les clubs ont été rappelées. Une réunion 
spécifique a été mise en œuvre avant le lancement de la saison pour rappeler les 
règles de sécurité et les incontournables retenus par le club. En externe, en janvier, un 
bilan avec les principaux partenaires (DDSPP de la Préfecture, Prévention Routière et plan 
des actions retenues pour l'année 2020 : les scolaires et rouler dans la ville (tout public)) 
a été dressé, alors qu’en juin, le Président du CODEP 28 a réalisé une étude pour 
l'aménagement de structures routières (rond-point dangereux pour les cyclistes). 
 
Dans le Loir-et-Cher, lors la réunion Dirigeants de janvier, le sujet de la sécurité a été 
abordé et il a été demandé que lorsqu'il y avait un accident (déclaré à Allianz ou non) un 
retour soit fait auprès du DSD. Il a été proposé que la commission se déplace dans les 
clubs si nécessaire. En février une réunion des DSC a réuni 36 participants. Un point est 
fait sur la sécurité à chaque réunion de CODIR. 
 
Dans le Loiret, la formation des DSC a été annulée. La commission a participé à l’étude en 
cours, pilotée par la Commission Nationale de Sécurité/Santé de la FFCT pour 
l’élaboration d’un guide pour l’aménagement des tunnels routiers, autorisés aux 
cyclistes, qui sera réalisé par le Centre d’études des tunnels. 
 

 

Séminaire national Sécurité : 

La commission régionale était représentée par son président au séminaire national 
Sécurité du 9 octobre en visioconférence. 
 
 



AG2020 Challenge du Centre 2021  

Mardi 22 décembre 2020 , par HENAULT Jean-Claude  
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                                           COMITE REGIONAL CENTRE -VAL DE LOIRE FFCT
                                                                   Commission Vélo pour tous

Toutes à Vélo Toulouse 2020

Cette année 2020 aurait dû voir se réaliser le grand projet « Voyage itinérant féminin » de notre comité 
régional. Les conditions sanitaires ont fait que le rassemblement national féminin prévu à Toulouse par notre 
fédération, sera reporté les 11 et 12 septembre 2021.

La commission Vélo pour tous n’a pu se réunir qu’une fois, le 18 janvier 2020 à Salbris et n’a abordé que le 
sujet  « Voyage itinérant féminin du CoReg Toulouse 2020 ».

Cette réunion a permis de préciser quelques points :
- l’inscription des participantes auprès de la FFCT.
- le recensement de tous les voyages itinérants de la région Centre-Val de Loire (hors le VI du 

CoReg).
- l’essayage des maillots qui devait se faire selon un ordre de départements installé par la fédération, 

mais qui ne s’est pas réalisé.
- la constitution de groupes selon les souhaits des participantes (affinité et niveau de pédalage).
- la communication. Grâce à un membre de la famille d’une des participantes au VI qui travaille pour

la Dépêche de Toulouse et Femme Actuelle Senior, un article devait être écrit dans ces magazines. 
De plus, toutes devaient être attendues à Toulouse pour des photos. Ce sera partie remise en 2021. 

- le développement durable. Chaque participante se verra dotée d’un gobelet qu’elle utilisera toute la 
semaine.

- le lieu des pique-niques. Il est choisi en fonction du parcours déjà établi lors de réunions 
précédentes, sachant que les participantes préfèrent effectuer un nombre de kilomètres plus élevé le 
matin. De plus, il ne doit pas être trop éloigné d’un supermarché afin que les logisticiens puissent 
procéder au ravitaillement. 

                    Des réunions ultérieures se sont révélées inutiles puisque le VI ne pouvait plus exister. Elles reprendront en 
2021, avec la même équipe pour finaliser ce voyage.

Les municipalités des lieux choisis avaient été contactées  afin qu’elles mettent une salle des fêtes à la 
disposition du VI. Cela était acquis, mais il a fallu renouveler la demande pour 2021 après l’annonce du report. 

Il en a été de même pour les hébergements réservés pour 2020, sachant que le nombre de participantes au 
voyage itinérant a changé. Certaines avaient déjà des obligations aux nouvelles dates des 11 et 12 septembre 
2021. Les arrhes déjà versées seront déduites du montant à régler en 2021.
        A ce jour, 110 femmes sont inscrites contre 121 pour l’édition 2020. Le président du CoReg a demandé, lors 
de la dernière réunion du comité directeur, qu’un appel soit lancé à toutes les femmes de la région Centre-Val de 
Loire, puisque des places sont libérées. Certaines d’entre elles souhaiteront certainement participer à cette belle 
aventure qui se fera  dans les meilleures conditions possibles. 

       

       



Fédération Française de Cyclotourisme

Comité régional Centre-Val de Loire

Compte-rendu de la commission formation

Cette année aura été exceptionnelle dans tous les sens du terme :

• en raison de la pandémie du covid19 qui a bouleversé toutes les prévisions, remis en cause 
de nombreuses activités et à aussi amener à s’interroger sur des pratiques différentes ;

• peu de stages et donc peu de stagiaires en raison des deux confinements (mars/avril et 
novembre) ;

• expérimentation de la formation à distance confiée par la commission nationale de formation
(en guise de test de faisabilité) ;

• activités des éducateurs très faibles puisque la quasi-totalité des manifestations qu’ils 
auraient pu encadrer ont été annulées ;

• mise en route d’un module de formation à distance de rédacteur du site web (formation 
totalement à distance à travers le site évidemment) ;

• …

Faire un bilan de l’année comme les autres années n’aurait pas été très sérieux dans ces conditions. 
Ce sera une année blanche malgré la motivation (et le besoin) de quelques-uns.

Certains ont tenté l’aventure malgré tout. C’est ainsi que quelques stages spécifiques ont pu se tenir.
Un stage de formation initiateurs-club a bien été programmé mais a été annulé faute de combattants.
Alors qu’un codep en a mené à son terme en respectant les gestes barrières évidemment mais, par 
contre, sans assez tenir compte des règles fédérales. En particulier en oubliant que tous les stages de
formation à la fédération française de cyclotourisme sont tous, sous la responsabilité du délégué 
régional à la formation. Les stagiaires bénéficiaires n’y sont pour rien et ont donc été validés tout de
même. 

Quant au stage de formation de moniteurs fédéral, il avait pourtant bien commencé mais seulement 
un tiers du stage a pu se tenir avant la mise en place des confinements. La commission nationale de 
formation a alors suggéré d’en profiter pour essayer une formation à distance de certains éléments 
des modules définis par le plan fédéral de formation. Bien qu’aucun moyen ni technique ni matériel 
ni humain n’ait été affecté, six stagiaires ont accepté de tenter l’aventure. Ces manques font que 
cela n’avance pas vite mais le résultat est là : cela peut fonctionner pour quelques parties des 
modules mis cela nécessite des moyens conséquents dont ne dispose pas la fédération. Il faut 
néanmoins conserver une bonne part en présentiel parce que rien ne remplacera sans doute jamais 
ce qui est maintenant appelé le « lien social » (la relation directe formateur/formé). L’évaluation 
finale non plus ne peut absolument pas être faite à distance. Le point positif est que la prochaine 
équipe de la commission nationale de formation sait qu’il est possible de réduire la durée de 
formation si de tels outils sont disponibles. Gageons que la transition numérique que la fédération a 
entamé va s’emparer de ce challenge et trouver des solutions. Ce stage n’est donc pas terminé.

Pour 2021, il y aura au moins la « journée des éducateurs » parce qu’elle est indispensable au 
renouvellement de la validité des diplômes de beaucoup d’éducateurs (ceux qui n’ont pu valider en 
2020 à cause de la pandémie voient leur durée prolongée exceptionnellement d’une année. Les 
moniteurs stagiaires pourront œuvrer comme des moniteurs sous la responsabilité d’un autre 
moniteur fédéral ou d’un instructeur fédéral. 



Pour moi, c’est mon dernier compte-rendu de la commission régionale de formation puisque, 
comme je l’avais annoncé lors de l’assemblée générale de 2016, je ne renouvelle pas mon mandat. 
Cela fait 16 ans que j’œuvre au sein du comité directeur : 4 années de cooptation pour mettre en 
place le site Internet de ce qui était à l’époque la ligue de l’orléanais, 12 années en tant que membre 
élu au comité directeur régional et 9 ans en tant que délégué régional à la formation (dont 8 en tant 
qu’élu sur le poste réservé à un éducateur fédéral en même temps que membre de la commission 
nationale formation) pour succéder à Francis Brionnaud. Ces responsabilités m’auront beaucoup 
apporté surtout du côté humain et je vous remercie tous de m’avoir supporté pendant si longtemps. 
Il faut savoir laisser la place. Je promets que je ne serai pas un « boulet » pour le prochain président 
de la commission formation. Parce qu’il y en aura un même si cette année, il n’y a aucun candidat 
au comité directeur fédéral sur le poste réservé à un éducateur. Je suis prêt à l’aider au moins pour 
sa première année. Quant au délégué régional à la formation (deux fonctions toujours confondues 
dans le comité régional), c’est la CNF qui tranchera puisque cette dernière fonction est toujours 
sous son contrôle.

Mais je ne quitte pas ni le monde du vélo ni la fédération française de cyclotourisme. Je continuerai 
à œuvrer en particulier dans le domaine de l’éducation routière à vélo qui me tient autant à cœur 
ainsi que dans celui de la formation qui est un droit pour tout le monde.

Roland Bouat
instructeur fédéral

Délégué Régional sortant
Membre de la commission nationale de formation



Compte Rendu annuel de La Commission Tourisme.

Année 2020.
En raison de la COVID 19 la commission n’a pas pu réaliser les projets, qui, auparavant 
avaient reçu l’approbation du comité directeur.
Projet en cours     :    A vélo autour de la région Centre Val de Loire.
Projet à venir     :       Organisation d’une semaine Régionale à Aubigny-sur-Nère en 2021

1 - A vélo autour de la région Centre-Val-de-Loire.
Le projet finalisé en début d’année a été renvoyé le 4 février 2020 au responsable de la 
fédération <<Serge Massot>> pour vérification et obtention du label RP. Initié en 2018, 
certains critères ne répondaient plus au nouveau cahier des charges du 26 juin 2019. Ce 
projet a donc été revu et corrigé. Fin octobre le Label RP351/1 nous a enfin été accordé. 
Trois autres Label concernant les Parcs Naturels Régionaux concernant :La Brenne, Loire 
Anjou Touraine et Perche nous ont aussi été attribués.

2 - Organisation d’une semaine régionale en 2021 à Aubigny-sur- Nère.
Projet présenté à l’Assemblée Générale de VIERZON.
Pour la raison invoquée ci-dessus il a été annulé pour 2021 et il reste incertain pour 2022. 
Néanmoins la commission a continué à travailler sur son organisation et principalement à 
l’élaboration des circuits.
En conclusion : 
Malgré les restrictions sanitaires cette année 2020 aura quand même permis à la 
commission de terminer le projet ambitieux de la randonnée permanente<< A vélo autour 
de la région Centre-Val-de-Loire>>.  Ambitieux ? parce qu’en fait il regroupe dix circuits et 
chacun de ces circuits, correspond à lui seul, à l’équivalent d’une randonnée permanente 
labellisée.
Quittant ma fonction de président de la commission tourisme à l’issue de la prochaine 
assemblée générale du Comité Régional, je tiens à remercier, notre président Claude 
ROUZIER pour le soutien qu’il a toujours apporté à la commission pendant tout son mandat,
tous les élus pour leurs conseils et leur compréhension et bien sur particulièrement les 
membres de la commission pour leur excellent travail, leur motivation et leur bonne 
camaraderie. Un merci particulier à Daniele Rault, qui, bien que non élue s’est rattachée à 
notre commission. Elle s’est très vite intégrée et impliquée pour faire aboutir avec nous le 
projet de la randonnée permanente.
4 novembre 2020.

Le                                              PEREIRA Jean-Claude président 
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ACTIONS 2020 
COMMISSION VTT 

 
 
NATIONAL: 
 
- Formation de Moniteur Fédéral 
- Participation au séminaire CNJeunes à Ivry 
- Préparation de notre participation (annulée) au salon de la chasse Game Fair juin 2020 (MBF, 
C.Robillard et N.Dubois) 
- Nombreux échanges avec Paul Arthur LEDUC chargé du VTT à la FFCT 
- Participation (annulée) au séminaire national des bases vtt et villes cyclables de france 
- Participation à 1 réunion de la CNVTT 
 
 
COREG et CODEP  : 
 
- Participation aux AG 2019 COREG et CODEP  28 – 37 – 41 -45 
- Participation à la journée des éducateurs COREG CVL 
- Prise de contact avec les correspondants VTT des 6 CODEP 
- Participation au Séminaire Grandes itinerances organisé par Ted du CODEP41 
- Proposition d’organisation d’un Girly’s day lors d’un des Challenges du Centre 2020 
- Contribution à la réécriture du Cahier des charges du Challenge du Centre 
- Recherche, reconnaissance et propositions de plusieurs circuits VTT et Gravel pour la Semaine 
Régionale Aubigny 
- REX de l’organisation CJF BRM200 Route et Gravel (avec guidage GPS) 
- Rappel des principaux canaux de diffusion de nos manifestations VTT, en complement de « Où 
irons nous ? », à faire dès Novembre N-1 pour une parution sur les calendriers papiers et web : 
VéloToutTerrain, Vélo Vert, vetete.com…. 
- Rappel du Guide d’aménagement d’un Bike Park (→responsabilité, assurance…) 
- Rappel du Guide balisage itineraires permanents et provisoires 
- Prise de contact avec le club de Bourgueil organisateur de la verte tout terrain « Pente et Cote » 
- Participation à la réunion des présidents du CODEP28 concernat le balisage des parcours VTT 
- Participation à une réunion de la CRJ 
- Participation annulée à une journé « 2S2C » à Châteaudun 
- Participation annulée au SNJ à Vesoul 
- Préparation de la formation Moniteur fédéral organisée par le COREG (anulée) 
- Promotion des concepts Randuro, Gravel et boucles longues distances avec guidage GPS 
- Encadrement de stage VTT : Aucune demande formulée 
- Bilan sécurité 2019 : Analyse approfondie et préconisation de plusieurs mesures 
- Handicap : Aucune action effectuée 
- VAE : Aucune action effectuée 
 
 
 



Institutionnels et autres organismes : 
 
 Renconcontre d’Alain NEVIERE Président de la FFRP pour la Région Centre (Randonnée 
Pedestre) à Vierzon 
- Rencontre de Laurent SAVIGNAC responsable mobilités douces au Censeil Régional 
- Participation à l’AG de la FFRP de la Région Centre 
- Prise de contact avec la MBF France (Mountain Bikers Foundation) 
- Prise de contact avec la FNChasse 
- Prise de contact avec l’ONF 
- Rencontre avec les 3 Parcs Naturels Régionaux 
- Rencontre du président du comité régional equestre de la FFE 
- Reconnaissance de la Route d’Artagnan, itinéraire equestre à travers la région CVL 
- Participation à deux réunions avec la FFE pour travailler sur de le balisage et les itineraires 
 
 
Bases VTT  et circuits permanents et Vélo en France : 
 
- Reconnaissance et état des lieux détaillés de 4 circuits de la base vtt de Margon 
- Remise en état et entretien du balisage (annulé) à Margon 
- Reconnaissance d’un circuit sur les deux bases VTT de La Chatre et de Levroux 
- Reconnaissance du parcours technique et du pumptrack à Jouet sur l’Aubois 
- Visite sur la base VTT FFC à Bourges 
- Reconnaissance et état des lieux des 3 circuits vtt de Châteaudun 
- Reconnnaissance et état des lieux d’un circuit sur les 3 PNR de la Région CVL 
- Reconnaissance d’autres parcours (Epuisay, Morée, Combreux….)   
- Mailing aux membres du COREG afin de proposer des circuits sur Vélo en france 
- Proposition aux clubs des 3 bases et des 3 PNR de publier un circuits (à minima) 
- Mise à disposition de 50 fleches autocollantes VTT ffct au PNR Brenne 
- Reconnaissance parcours et participation à réunion étape pour labellisation de la base vtt de 
Souday (41) 
- Etablissement d’un inventaire des principales infrastructures VTT en Région CVL 
 
 
Communication sur le site du COREG : 
 
- «  La charte du pratiquant de VTT » 
- « VTT au féminin : les filles aussi roulent » 
- « Les bases vtt en région Centre VL » 
- «  Gravel : les cyclomuletiers sont de retour ! » 
- « Progresser selon le retour d’experience de laccidentologie 2019 à vtt » 
- «  SF2020 Vallogne : une experience à vivre ! » 
- «  VTT : Objectifs 2020 » 
- « Bonne peche lors de la collecte de déchets au bords de la Loire » 
- « Bonne année 2020 » (avec proposition d’objectifs) 
 
 
 
 
 



Concours photos 2020 : les résultats  

 

 Jeunes : à l’assaut d’une pente 

 

 

https://ffct-centre.org/spip.php?article1798#outil_sommaire
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https://ffct-centre.org/spip.php?article1798#outil_sommaire
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Adultes : escalier / marches 
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C’était ma dernière contribution en tant que responsable de la commission photo. Merci à tous ceux qui 

m’ont soutenue dans ma tâche. 

Micheline Bouat 

 


